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令和４年度ごみゼロやまがた推進県民会議産業部会議事録 

 

≪日時≫ 

令和５年３月７日（水）13時30分～14時50分 

 

≪場所≫ 

Web会議（Zoom） 

 

≪出席委員≫（※会長、副会長、委員名簿順） 

千歳毅委員（会長）、黒澤利宏委員（副会長(部会長)）、石塚昭宏委員、工藤真理委員、 

丹野善将委員（代理：細川江里子氏）、長谷川正芳委員（代理：山田茂雄氏）、 

原田周子委員 計８名 

 

≪産業部会≫ 

１ 開会 

 

２ あいさつ（黒澤部会長） 

 

３ 議事（座長：黒澤部会長） 

(1) 報告 

① ごみゼロやまがた推進県民会議各委員の所属団体における活動状況等について 

【各委員】（資料１により報告） 

【事務局】（欠席委員報告分について、資料１により報告） 

 

(2) 協議 

① 令和３年度「ごみゼロやまがた県民運動」（職場編）展開方針（案）について 

【事務局】（資料２により説明） 

 

＜質疑・意見等＞ 

【石塚委員】 

この内容でよいと思う。 

【細川委員】 

リデュースの「大切に長く使用」という部分は、とても良いことと思う。 

【山田氏】 

大変見やすく、きれいで解り易くてよいと思う。 

【原田委員】 

当団体は複数の職業で構成されているが、縫製業やっているところも多く、ハギ

レの有効活用で、小物を作ったりしている。 

会議をZoomでやると、PDFの資料がメールで送られてきたりする。デジタルで紙

の削減はいいけれども、どうしても資料は自分で紙に印刷したりしている。こうい
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った紙をゼロにするのは難しいので、「ごみゼロ」という表現はどうなのかと思う。 

【黒澤部会長】 

ごみを無くしていくことは大きなテーマであり、引き続き「ごみゼロ」でやって

いきたいと思う。 

【三浦委員】 

この内容でよいと思う。 

【黒澤部会長】 

県民運動（職場編）の展開方針案については、事務局案を、来年度の総会に提出

することとしてよいか。 

【各委員】 

異議なし（了承） 

 

② 令和３年度「ごみゼロやまがた県民運動」の活動内容（案）について 

【事務局】（資料２により説明） 

 

＜質疑・意見等＞ 

【石塚委員】 

評価できる内容だと思う。 

【細川委員】 

「てまえどり」の普及啓発はスーパーなどで見られるようになり、食品ロスの削

減につながりとても良いと思う。 

【山田氏】 

もったいない山形協力店の登録拡大について、食品衛生協会でも引き続き協力し

ていきたい。 

【原田委員】 

「てまえどり」はぜひ進めていきたいと思う。 

【三浦委員】 

概ねすばらしい。 

ただ１点、外食の際よく定食などを頼むと、量が多くて食べきれないこともあり、

どうすればいいのかと思うときがある。 

【事務局】 

職場編の展開方針にはないが、家庭編の展開方針には「飲食店では、適量注文で

おいしく食べきり」という内容も挙げており、小盛りメニューなどを活用していた

だくなど、飲食店での食べきり運動を進めていきたい。 

 

【黒澤部会長】 

ごみゼロやまがた県民運動の活動内容については、この内容案で来年度の総会へ

提出することでよいか。 

【各委員】 

異議なし（了承） 
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(3) その他 

【事務局】展開方針について、各団体におけるより一層の周知を依頼 

 

４ その他 

    なし 

 

５ 閉会 

 

 


